



Landammann und Standeskommission

Sekretariat Ratskanzlei
Marktgasse 2
9050 Appenzell
Telefon +41 71 788 93 11
info@rk.ai.ch
www.ai.ch

Ratskanzlei, Marktgasse 2, 9050 Appenzell

Per E-Mail an
wp-sekretariat@seco.admin.ch

Appenzell, 18. August 2022

Investitionsprüfgesetz Stellungnahme Kanton Appenzell I.Rh.

Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Schreiben vom 18. Mai 2022 haben Sie uns die Vernehmlassungsunterlagen zum Vor-entwurf des Investitionsprüfgesetzes zukommen lassen.

Die Standeskommission hat die Unterlagen geprüft. Sie teilt die ablehnende Haltung des Bundesrats gegenüber der geforderten Einführung einer Investitionsprüfung. Neben dem Kosten-Nutzen-Verhältnis, woraus wohl zusätzliche administrative Belastungen der betroffenen Unternehmen resultieren würden, spricht insbesondere die Verunsicherung für Investorinnen und Investoren und damit eine Verschlechterung der Standortattraktivität gegen dieses Ansinnen. Mit der vorgeschlagenen Investitionsprüfung bestünde die Gefahr, dass eine industriepolitisch motivierte Investitionsprüfung für protektionistische Zwecke missbraucht würde, welche sich mittel- und langfristig schädlich auf die Volkswirtschaft auswirken dürfte.

Nach unserer Ansicht bietet der Staatsbesitz bei kritischen Infrastrukturen den sichersten Schutz gegenüber Gefährdungen und Bedrohungen der öffentlichen Ordnung und Sicherheit der Schweiz.

Wir danken Ihnen für die Möglichkeit zur Stellungnahme und grüssen Sie freundlich.

Im Auftrage von Landammann und Standeskommission

Der Ratschreiber:

Markus Dörig

Zur Kenntnis an:

- Finanzdepartement Appenzell I.Rh., Marktgasse 2, 9050 Appenzell
- Ständerat Daniel Fässler, Weissbadstrasse 3a, 9050 Appenzell
- Nationalrat Thomas Rechsteiner (thomas.rechsteiner@parl.ch)